
Una de las grandes teóricas del teatro en el siglo XX, Margot Berthold decía:
 “EL TEATRO ES VIDA VIVA Y DESDE SIEMPRE HA PADECIDO LOS ACHAQUES
PROPIOS DE LA VIDA.  NO HAY QUE PREOCUPARSE POR ELLO. NO TIENEN
RAZÓN DE SER LOS GRITOS DE CASANDRA. EN TANTO SE HABLE DE TEATRO,
EN TANTO SE DISCUTA SOBRE ÉL, EN ESA MISMA MEDIDA SE AFIRMA SU
VALIDEZ.

De eso queremos hablaros hoy, del  TEATRO VIVO, de la vida que circula por la
piel,  las  venas,  las  redes  y  sistemas  de  este  ARTE  MILENARIO.  Queremos
hablaros de lo cotidiano en el teatro, del que hace un buen puñado de personas
a diario, del teatro que se encarna en los escenarios a través del esfuerzo y la
ilusión de las gentes que trabajan en él. 

ARES (la asociación de empresas de artes escénicas que hoy represento y que
ha organizado esta Gala del teatro) está formada por esas personas que un día
decidieron entregarse al juego vital de la escena con todas sus consecuencias.
Lo hicieron por amor a su arte y, lo que empezó siendo un sueño, se ha ido
materializando en una actividad que genera cultura, pero también puestos de
trabajo y crecimiento económico. 

El arte escénico tiene su reflejo en “El arte de las finanzas” como diría Warhol.
Las compañías que formamos ARES somos empresas que participamos de un
sector productivo que va a seguir creciendo en los próximos años. Como lo está
haciendo la cultura en la economía nacional, que supone ya el 4% del Producto
Interior  Bruto. Es importante  que la  sociedad y sus representantes  políticos
tengan muy en cuenta este hecho al diseñar sus estrategias económicas. 

Pero  no  sólo;  las  Artes  Escénicas,  como  eje  fundamental  de  la  cultura,
aportamos  a  nuestra  sociedad  señas  de  identidad  y  futuro  en  todos  los
sentidos: artístico, cultural y económico.

A  lo  largo  de  este  año  2009,  las  11  empresas  que formamos  Ares  hemos
representado  52  producciones  de  teatro  y  danza;  realizando  en  sus  giras
nacionales e internacionales 1138 actuaciones, que han sido vistas por cerca de
450.000  espectadores.  Hemos  recibido  7  importantes  premios  por  los
espectáculos, los  textos dramáticos o las interpretaciones. Entre ellos hay que
destacar el Premio Nacional de Teatro para la Infancia y la Juventud otorgado
por el Ministerio de Cultura a Titiriteros de Binéfar. 

Para lograr  todo esto hemos contado con 170 trabajadores , entre actores,
bailarines, músicos y técnicos de iluminación y sonido. A ellos hay que sumar
cerca de 200 colaboradores en gremios como la escenografía, el vestuario, el
diseño gráfico, la imprenta, la fotografía, etc.



Como  Asociación  hemos  trabajado  intensamente  en  los  objetivos  que  nos
marcamos: 

 Ofrecemos a nuestras empresas información y apoyo sobre todo aquello
que puede contribuir a su crecimiento y desarrollo.

 Hemos  establecido  un  diálogo  fluido  y  continuo  con  las  instituciones
locales y autonómicas; con el Gobierno de Aragón trabajamos para la
mejora y crecimiento del sector profesional, resolviendo  problemas en la
medida que la crisis nos permite.

 Mantenemos,  así  mismo,  un  diálogo  productivo  con  las  instituciones
nacionales;  a  través  de  nuestra  participación  activa  en  la  Federación
Estatal de Empresas de Arte Escénico (FAETEDA). En este foro nacional
es donde se resuelven las demandas del sector a nivel fiscal, laboral y
empresarial.

 Somos  agentes  dinamizadores  de  nuestras  ciudades  participando
activamente en la organización de festivales, ferias y eventos escénicos.
Entre  ellos  queremos  destacar  el  Parque  de  las  Marionetas  que
organizamos en colaboración con el Ayuntamiento de Zaragoza y  que en
este año 2009 ha sido visitado por 58.500 personas. En 2010 lo vamos a
convertir  en  lo  que  ya  es  de  facto,  un  Festival  Internacional  de
marionetas para  niños y niñas  durante las Fiestas del Pilar.

 Promovemos  y  dinamizamos  el  presente  y  futuro   del  sector,  con  la
organización de encuentros  y jornadas como las celebradas la semana
pasada en las que participaron  prestigiosos profesionales del sector  de
diferentes autonomías.

Nos queda mucho por hacer. Queremos seguir sumando empresas aragonesas
de teatro y danza, a las que invitamos a integrarse en este esfuerzo colectivo
que redunda en beneficio de todos. 

Creemos que la cultura es el patrimonio más importante con el que afrontar las
luces  y  las  sombras  de  nuestra  existencia,  por  eso  nos  ilusionan proyectos
como la Candidatura de Zaragoza 2016 para Capital  Europea de la Cultura,
porque,ganemos o no, pueden servir para hacer de la cultura y el arte uno de
los ejes estratégicos en el desarrollo de nuestra sociedad. 

Por último agradecer al Teatro Principal   su buena acogida. A los artistas y
compañías que han hecho posible esta gala con su trabajo desinteresado y a
ustedes por venir a compartir esta noche con nosotros. Gracias y feliz noche.


